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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Dienstag, 13.09.2022, 19:00 Uhr, im 
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil 
Bordenau  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Andrea Czernitzki  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Harry Piehl  

Mitglieder 
Frau Silke Dai  
Frau Doris Kartal-Cornehl  
Herr Marcel Malbrich  
Herr Thomas Maske  
Herr Winfried Müller  
Herr Dirk Neugebauer  
Frau Tanja Reddert  
Herr Thomas Stolte  
Herr Kai-Uwe Ullrich  

Beratende Mitglieder 
Herr Peter Hake  
Herr Edward-Philipp Pieper  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Norman Heine  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende:  21:20 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 10.05.2022 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushalts-

jahr 2023; Beteiligung der Ortsräte 
2022/183 

   
 6   Antrag der Vereinigung der Freunde von Haus Rieth e.V. auf 

Zuschuss nach den Richtlinien zur Förderung der Jugendar-
beit für Materialien und Werkzeuge zur Instandsetzung von 
Jugendräumen im Vereinshaus in Bordenau 

 

   
 7   Initiativantrag der Feuerwehr Bordenau zum Neubau eines 

Feuerwehrhauses in Bordenau 
 

   
 8   Antrag der CDU Bordenau zur Einrichtung einer Fahrradser-

vicestation 
 

   
 9   Initiativantrag Durchfahrtsverbot Querverbindung Steinweg - 

Bordenauer Straße 
 

   
 10   Anfragen  
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1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Ortsbürgermeisterin Czernitzki eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erhoben. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 10.05.2022  
 

   
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Herr Heine informiert bezüglich des TOP 9 der öffentlichen Sitzung des Ortsrates Bordenau 
am 10.05.2022, dass die Beschaffung eines Defibrillators für die Turnhalle derzeit im Sach-
gebiet Interne Dienst in Klärung ist. 
 
Frau Czernitzki informiert über Aktuelles. 
Außerdem erläutert sie eine Mitteilung des Fachdienstes 51 bezüglich des SPD Antrages zur 
Kita Situation. Siehe Anlage 1. 
 
Anfrage des OR: Wer entscheidet über die Regularien der Ausgabemöglichkeiten in den 
Kitas und kann die Politik hier Einfluss nehmen?  
 
Stellungnahme des Fachdienstes 51 siehe Anlage 3. 
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Herr Wenske: 
Erfragt, ob eine Information der Anwohner des Torfmoorweges noch aussteht, da die Bauar-
beiten noch nicht begonnen haben. 
Herr Piehl ergänzt, dass die Arbeiten am Torfmoorweg erst im Anschluss stattfinden sollten. 
Frau Czernitzki klärt dies kurzfristig mit Frau Duthoo. 
 
 
Herr Schneller hat mehrere Fragen: 
- Was hat die Stadt bzgl. des Steinweges übernommen? 
- Kommt im Steinweg eine 30er Zone in Frage? 
- Die Markierungsarbeiten vor Ort sind schlecht und zu wenig (Fahrradweg und 30er 

Zeichen auf Straße). – Herr Piehl ergänzt, dass dies im Anschluss an die Bordenauer 
Straße erfolgt. 

- Ist der Radweg im Steinweg überhaupt rechtens? 
- Warum wurde die Vereinbarung mit der Region über Geschwindigkeitsmessungen 

gekündigt? 
- Welche Möglichkeiten bestehen zu einer Art „Untätigkeitsanzeige“ bei Unterlassen 

der Stadt? (Stichwort Radweg) 
 
Antwort der Verwaltung durch Herrn Gleue - Verkehrsbehörde: Die Gesamtthematik inklusive 
der Anfragen von Herrn Schneller wird derzeit umfassend von der Stadtverwaltung geprüft. 
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Herr Lerch: 
Teilt mit, dass bei Tiefbauarbeiten durch Rasannnt am Leineufer der Urzustand nicht wieder-
hergestellt wurde. Das Pflaster wurde nicht ordnungsgemäß geöffnet und nur mit Mineral 
geschlossen. Eine Anfrage hatte er bereits an Herrn Hartert gesendet und bittet um Klärung. 
Herr Lerch möchte außerdem gerne bei eventuellen Ortsterminen vor Ort sein. 
 
Antwort der Verwaltung durch Frau Duthoo – Tiefbau: Es erfolgte noch weiterer Austausch 
mit Rasannnt zu der Angelegenheit, Herr Lerch wird direkt informiert. 
 
 
Herr Zelinski: 
Erfragt das Ergebnis der Ortsbegehung bzgl. des Tempos ausgehender Fahrzeuge an der 
Frielinger Straße. 
Frau Czernitzki verliest die entsprechende Antwort aus dem letzten Protokoll. 
Herr Zelinski erfragt, ob noch über den Baubeginn für die Insel an der Frielinger Straße in-
formiert wird. 
 
Antwort der Verwaltung durch Herrn Gleue - Verkehrsbehörde: Der Bau und entsprechend 
auch die Bekanntmachung erfolgt durch die Region Hannover. 
 
 
Frau Baumann: 
Bemängelt die starke Lärmbelästigung bei Feiern im DGH Bordenau und erfragt, wer diesbe-
züglich kontaktiert werden kann. 
Her Piehl legt dar, dass sonntags nicht mehr vermietet wird. 
Frau Czernitzki stellt klar, dass dies mit dem DGH Verein geklärt werden müsse und im Zwei-
fel die Polizei Feiern bei Verstößen beenden kann. 
 
 
 5. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 

2023; Beteiligung der Ortsräte  
2022/183 

 
Herr Ullrich stellt den Antrag der SPD vor. Siehe Anlage 2. 
Daraus hervor gehen folgende Punkte: 
- Sanierung der Sporthalle 
- Bau eines normgerechten Feuerwehrhauses 
- Anschaffung eines Löschfahrzeuges 
- Anlegung von Blühwiesen auf städtischen Flächen 
- Photovoltaikanlage auf der Sporthalle Bordenau 
 
Herr Müller von der CDU führt als Antrag seiner Fraktion folgende Punkte auf: 
- Sanierung der Sporthalle als oberste Priorität 
- Sanierung der Grundschule 
- Planung des Feuerwehrgerätehauses 
- Querung Steinweg – Burgstellerweg 
 
Frau Czernitzki fasst die beiden Anträge zusammen, die Planung und der Bau des Feuer-
wehrgerätehauses wird zusammengeführt.  
 
 
Beschluss 
 

1. Der Ortsrat der Ortschaft Bordenau nimmt die Ansätze für das Jahr 2023 zur Kennt-
nis, soweit der Ortschaftsbereich betroffen ist. 
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2. Der Ortsrat der Ortschaft Bordenau schlägt nachstehende Maßnahmen vor: 
 
- Sanierung der Sporthalle 
- Planung und Bau eines normgerechten Feuerwehrhauses 
- Sanierung der Grundschule 
- Anschaffung eines Löschfahrzeuges 
- Querung Steinweg – Burgstellerweg 
- Anlegung von Blühwiesen auf städtischen Flächen 
- Photovoltaikanlage auf der Sporthalle Bordenau 

Die vorgeschlagenen Maßnahmen für den Ergebnis- und Investitionshaushalt sind 
nicht nach ihrer Dringlichkeit geordnet, wobei die wichtigsten Maßnahmen generell 
als erstes genannt werden. 

Die Ortsbürgermeisterin wird beauftragt, die Vorschläge gegebenenfalls in den 
Gremien des Rates weiter zu begleiten und – sofern notwendig – zu begründen. 

 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 6. Antrag der Vereinigung der Freunde von Haus Rieth e.V. auf Zu-

schuss nach den Richtlinien zur Förderung der Jugendarbeit für 
Materialien und Werkzeuge zur Instandsetzung von Jugendräu-
men im Vereinshaus in Bordenau  

 

   
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 7. Initiativantrag der Feuerwehr Bordenau zum Neubau eines Feu-

erwehrhauses in Bordenau  
 

   
Einstimmig beschlossen mit zwei Enthaltungen. 
 
 
 8. Antrag der CDU Bordenau zur Einrichtung einer Fahrradser-

vicestation  
 

 
Der Antrag wird wie folgt einstimmig geändert:  
- Modell analog zum bisherigen Modell der Stadt 
- Wartung und Haftung durch die Stadt 
- Standort: auf dem ehemaligen Spielplatz „hinterm Stieberge“  
   
Geänderter Antrag einstimmig beschlossen. 
 
 
 9. Initiativantrag Durchfahrtsverbot Querverbindung Steinweg - Bor-

denauer Straße  
 

  
Einstimmig beschlossen mit einer Enthaltung. 
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 10. Anfragen   
 
Herr Müller meldet folgende Umstände: 
- Die Reparatur der Poller „am Kampe“ steht seit längerem aus 
- Die Sitzbänke im „Horster Weg“, „Bordenauer Straße“ und „Steinweg“ gegenüber der 

Kirche sind beschädigt. 
Herr Maske ergänzt, dass die Bank „Masurenstraße“ auch defekt ist. 
 
Herr Ullrich weist darauf hin, dass die Anfragen aus der Sitzung vom 09.11.2021 zu TOP 
13.1 „Straßenquerungshilfe Steinweg“ und 13.2 „Gehwegverlängerung Burgsteller Weg“ wei-
terhin unbeantwortet sind. 
 
Antwort der Verwaltung durch Herrn Gleue – Verkehrsbehörde bzgl. 13.1: Angelegenheit wird 
in einer noch in Vorbereitung befindlichen Drucksache erörtert. 
 
Antwort der Verwaltung durch Frau Duthoo – Tiefbau bzgl. 13.2: Begründung aus Ratsvorlage 
über den entsprechenden Antrag „Der Initiativantrag über die Herstellung eines zusätzlichen 
Gehweges am Burgsteller Weg wurde bereits 2019 und 2020 vom OR Bordenau eingereicht. 
Die Anträge wurden jeweils mehrheitlich vom VA abgelehnt (04.02.2019 und 11.01.2021). 
Aus fachtechnischer Sicht hat sich an der Situation in Bordenau nichts geändert und die 
Verwaltung empfiehlt weiterhin die Maßnahme nicht umzusetzen. Die Kosten für die Herstel-
lung würden sich auf ca. 65.000 EUR zzgl. Grunderwerb belaufen. Außerdem ist auf der ge-
genüberliegenden Seite ein Gehweg vorhanden, auf dem sich Fußgänger sicher bewegen 
können.“ 
 
 
Außerdem erfragt er, wann die Erneuerung des Mini-Spielplatzes der Krippe erfolgt. 
 
Antwort der Verwaltung durch Herrn Nuttelmann – Instandhaltung: Die Erneuerung wird vo-
raussichtlich noch bis Ende des Jahres abgeschlossen. 
 
 
Herr Neugebauer erfragt an Herrn Schwalb, wann die Schraffierung für das Halteverbot am 
Steinweg erfolgt. 
 
Antwort der Verwaltung durch Herrn Gleue - Verkehrsbehörde: Soll im nächsten Jahr erfol-
gen. 
 
 
Frau Reddert erfragt bzgl. Des TOP 6.2 aus der Sitzung am 10.05.2022, bis wann die Evalu-
ierung der Bündelung von Anfragen von Gremienmitgliedern erfolgt und wann mit einem Er-
gebnis zu rechnen ist.  
 
Antwort der Verwaltung durch Frau Schley – Bürgermeisterreferat: Die Evaluierung erfolgt 
nach einem Jahr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  Seite 7 von 7 

Ortsbürgermeisterin Czernitzki schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um ca. 20:55 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 20.10.2022 
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